

die mangelhafte
zt. Der 11. Septem-
Fanal für diejeni-

denkreuz der Terroristen rücken las-
sen. Bei alledem liege es auf der
Hand, dass eine starke Bundeswehr

sches Gas als vertraglich vereinbart,
wurde in der Diskussion gesagt.
Auch Österreich hatte demnach

der Seniorenunion BGL Heinz Dippel
und der Reichenhaller Stadtrat Chris-
toph Lung (CSU) befanden.

ater spielt Jonathan“

- Das Berchtesga-
r führt am Mitt-
um 19.30 Uhr im
Bayerisch Gmain
i Akten „Der flot-

ar er wohl ein we-
tutige Bürgermeis-
als er seiner Ju-
elia Zuckerkandl
eiratsversprechen
erliert den Zettel,
em Absender lan-
ckt ihn in seinem
itsanzug, als er
so hängen Zettel
rank, bis Aurelia,
e, bissige Jungfer,
einen schwarzen
ieser Gelegenheit
inösen Zettel.

t, zeigt das Lust-
ten gibt es in der
chenhall, Wittels-
Telefonnummer

**BAYERISCH GMAIN - Eine au-
ßergewöhnliche Begegnung fand im
Rahmen der Internationalen Aiki-
Friedenswoche in Salzburg statt:
Neun Jugendliche mit intellektuel-
len Beeinträchtigungen und ihre Be-
treuer aus Hohenfried in Bayerisch
Gmain kamen in die Salzburger Bu-
do-Akademie, um mit Ute Schwarz-
mayr und ihrer Aikido-Gruppe ein
gemeinsames Training abzuhalten.**

Seit drei Jahren gibt es nun schon
die Hohenfrieder Aikido-Jugend-
Gruppe, die damals mit der Unter-
stützung des Reichenhaller Lions-
Club ins Leben gerufen werden
konnte. Trotzdem war die Aufregung
im Vorfeld der Veranstaltung groß.
Das erste Mal in einem richtigen Dojo
zu trainieren, noch dazu mit so vielen
fremdem Menschen, die meist schon
viel länger Aikido trainieren, das ver-
unsicherte erstmal einige Teilnehmer.
Doch schon bald wurde die aufmerk-
same, tolerante und wertschätzende

Aikido-Gruppe setzt sich für Frieden ein

Soziale Inklusion im Rahmen der Friedenswoche



Hatten beim gemeinsamen Training viel Spaß: Die Teilnehmer der Aikido-Gruppe aus Hohenfried und die aus Salzburg.

Haltung der Übenden wirksam und
spürbar, sodass sich die Bedenken er-
übrigten.

Für alle Teilnehmer wurde so der
pazifistische Geist des Aikido im
friedlichen Miteinander direkt erleb-
bar, trotz der großen Unterschiede in

Alter und Kompetenz. Man kann sich
auch mit ganz unterschiedlicher Kör-
pergröße auf Augenhöhe begegnen.

Die ersten Wünsche nach einer
möglichen Wiederholung wurden
schon kurz nach der Veranstaltung
laut.

Über die Be- von „Geschl

Bad Reichenhall -
schule bietet ein Semiu
„Was ist Geschichte“
Oktober, von 9 bis 12 U
„Geschichte“ ist ein
xsten und bedeuten
Was können wir ohn
Geschichte über die he
sagen? Der Begriff m
lich den Ablauf allen
Raum und Zeit. Im en
zieht er sich auf den
prozess der mensch
schaft als Ganzes
Individuen, ihrer öko
litischen, ideologische
kulturellen Ausformur

Geschichtsphilosoph
und versucht die Bede
Sinn von „Geschichte“
Nicht von ungefähr e
talitäre Ideologien dar-
die Definitionshoheit
schichte anmaßen. Scl
Beispiel wird klar, wie
über Kenntnisse der
blematik zu verfügen,
pretation von Geschic
unmittelbar auf die Po.

Eine Anmeldung im
ist erforderlich, Telefor

Reichenhaller Tagblatt vom 30.09.2011